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5 февраля на площадке 
Фундаментальной 

библиотеки Орловского 
госуниверситета имени 

И. С. Тургенева состоялась 
ежегодная пресс-

конференция губернатора 
Орловской области 
Андрея КЛЫЧКОВА.

Прозвучали десятки во-
просов журналистов реги-
ональных и федеральных 
средств массовой информа-
ции, касающиеся различных 
сфер — экономики, обра-
зования, здравоохранения, 
транспорта, ЖКХ, дорожной 
инфраструктуры, культуры, 
спорта, туризма и многого 
другого.

Встреча с представителя-
ми медиасообщества про-
ходила в центре «Точка ки-
пения» и длилась почти три 
часа в формате открытого, 
живого диалога: конкретные 
вопросы — конкретные от-
веты.

По традиции вначале гла-
ва региона коротко, в циф-
рах, рассказал об итогах со-
циально-экономическо-
го развития Орловщины за 
прошедший год. Речь зашла 
о бюджете. Губернатор от-
метил, что доходы областно-
го бюджета за 2023 год соста-
вили 56,7 млрд рублей с при-
ростом к 2022 году почти на 
5 млрд рублей. 

Рост отмечается по всем 
налоговым доходам, пре-
жде всего, по поступлени-
ям налога на прибыль орга-
низаций, НДФЛ, что являет-
ся важным показателем ста-
билизации экономики и тех 
процессов, которые запуще-
ны в регионе.

Бюджет области сохра-
нил свою социальную на-
правленность. Особое вни-
мание — районам. «В 2023 
году мы на 20 процентов, 
т. е. на 3,9 млрд рублей, уве-
личили объем внебюджет-
ных трансфертов, которые 
направляются в муниципаль-
ные образования. Сегодня 
он составляет 21,9 млрд ру-
блей, а начинали с 7—8 млрд 
рублей. Эта работа набирает 
обороты. 

Такой подход будет и в 
дальнейшем, — заметил Ан-
дрей Евгеньевич и продол-
жил. — Большое внимание 
мы уделяем семьям с деть-
ми. 22,8 тыс. семей получи-
ли финансовую поддержку. 
Многодетные семьи, а их в 
регионе более 8,5 тысяч, так-
же получили поддержку — 
почти на полмиллиарда руб-
лей. Продолжают работу се-
мейные МФЦ».

Затем перешли к во-
просам.

«Я уверен: 
Победа будет 

за нами...»105 лет назад,
5 февраля 1919 года,

Красная армия взяла Киев

Тамара Егорова,Тамара Егорова,
«Щорс и Боженко входят в Киев»«Щорс и Боженко входят в Киев»

За три дня За три дня 
до этого до этого 
Директория Директория 
УНР, штаб УНР, штаб 
Петлюры, Петлюры, 
министры министры 
бежали бежали 
в Винницу.в Винницу.

«...Н И К О Л К А .  А почему стрельбы нет?
М Ы Ш Л А Е В С К И Й . Тихо, вежливо идут. И без всякого боя!
Л А Р И О С И К . А главное, удивительнее всего, что все радуются, 
даже буржуи недорезанные. До того всем Петлюра надоел!»

Михаил Булгаков, «Дни Турбиных».

1 февраля 2024 г. в Совхозе им. В. И. Ленина состоялась 
встреча Председателя ЦК КПРФ Г. А. Зюганова и члена 
Президиума ЦК КПРФ Н. М. Харитонова с участниками 
СВО и родственниками военнослужащих.

Приехавших из Москвы гостей встретил директор 
ЗАО «Совхоз имени Ленина» П. Н. Грудинин. Он провел 
экскурсию по социальным объектам поселка Совхоза 
им. Ленина.

Был продемонстрирован ряд объектов: школа, дет-
ский сад. Гости подробно ознакомились с физкультурно-
оздоровительным комплексом: трёхэтажным зданием 
площадью 5 тыс. кв. м. Им продемонстрировали фитнес-
зал для занятий спортом, оборудованный разнообразны-
ми современными спортивными снарядами, раздевалкой 
и душевыми. Также гости полюбовались на 25-ме-
тровый спортивный бассейн, зону для аквааэробики.

Так и будет!
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Поддержим наших 
защитников! 

Реквизиты для перевода:
Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»

ИНН: 5751022350

КПП: 575301001

ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970

Счёт: 
40703810647000000407

БИК: 045402601

Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК

К/С: 30101810300000000601

Всё для фронта!Всё для фронта!

Как вы знаете, недавно уси-
лиями медицинского сообще-
ства региона, совместно с де-
партаментом здравоохранения, 
были приобретены три автомо-
биля для фронта. Два из них 
уже заступили на боевое дежур-
ство. Третью машину, УАЗ Фер-
мер, привезла в военный госпи-
таль заместитель руководите-
ля Департамента здравоохране-
ния Орловской области, Светла-
на Владимировна Жирова. Ав-
томобиль передан орловчани-
ну, капитану медицинской служ-
бы Воронину Алексею Алексан-
дровичу.

Это наш земляк из Кромско-
го района, который с честью вы-
полняет свой долг, проявляет вы-
сокую профессиональную подго-
товку, героизм и мужество, имеет 
государственные награды за во-
инскую доблесть, оказывает ква-
лифицированную медицинскую 
помощь бойцам, участвует в эва-
куации раненных. Именно он об-
ратился с просьбой приобрести 
автомобиль, и мы не имели пра-
ва отказать.

Кроме того, передали для го-
спиталя медицинское оборудо-
вание и товары, лекарства, но-
утбук, продукты питания и на-
тельное белье для солдат. Это то 
малое, что мы можем сделать в 
благодарность за труд во имя Ро-
дины.

Благодарю главных вра-
чей, весь медицинский персо-
нал больниц и поликлиник, кол-
лег из департамента за помощь 
фронту. Сегодня мы едины, как 
никогда в наших помыслах и 
стремлениях защитить страну, 
поддержать наших героев на пе-
редовой. 

*     *     *
Под Кременную доставлена 

новая партия помощи: 20 тонн 
воды и 200 «буржуек». Заранее 
предупредили орловских бойцов 
о своем приезде, чтобы вручить 

нашим ребятам аквагруз и печи. 
Орловщина остаётся со своими 
земляками, наш тыл продолжа-
ет оказывать всестороннюю по-
мощь армии.

Мы видим, что запрос на воду 
огромный. Это один из самых 
важных ресурсов на передовой. 
Вода нужна не только для утоле-
ния жажды, приготовления еды и 
для поддержания гигиены солдат.

Она улучшает выносливость 
и концентрацию, а значит игра-
ет ключевую роль в поддержа-
нии боевой готовности. Очень 
важно, чтобы тыл обеспечивал 
фронт постоянным доступом к 
достаточному количеству «во-
доприпасов». И нам нельзя оста-
навливать наш поток поддерж-
ки. Только вместе можно защи-

тить Родину! Нет никакого со-
мнения, Победа будет за нами. 

*     *     *
Новый груз из Орловщины 

прибыл на фронт. Гумконвой ре-
гиона посетил наших боевых то-
варищей — десантников в Артё-
мовске. На этот раз мы закрыва-
ли дополнительный список, при-
сланный орловскими ребятами.

Закупили для них квадро-
коптер Mavic 3, тепловизионные 
монокуляр и прицел, две систе-
мы видеонаблюдения, метал-
лоискатель. Как и обещали, пе-
редали систему обнаружения 
БПЛА «Булат». Приобрели одеж-
ду и экипировку, (баллистиче-
скую защиту, штурмовые рюкза-
ки, носки, термобелье, маскиро-
вочные сети, комплекты формы, 
перчатки, ветровлагозащитные 
костюмы).

Также выполнили прось-
бы бойцов и привезли строи-
тельный инструмент, в том чис-
ле диски на «болгарку», заряд-
ное устройство для аккумуля-
тора, сварочный аппарат и уд-
линитель для сварки, электро-
ды, болты, гайки, шайбы. Кроме 
того, вручили дизельный генера-
тор, насос, окопные свечи, колё-
са на Ниву и на УАЗ, запчасти на 
УАЗ, влажные салфетки, продук-
ты питания, питьевую воду.

К сожалению, пока ещё не 
нашли подходящий вариант 
бронированного гражданско-
го автомобиля для ВДВ, соот-
ветствующего требованиям бо-
евых действий. Как только при-
обретём, сразу отправим маши-
ну на фронт. Понимаем, что это 
вопрос скорости и защиты лично-
го состава, который необходимо 
решить.

Мы видим, что противник 
стал ещё более беспринцип-
ным и агрессивным. Сегодня он 
не гнушается обстрелами мир-
ных жителей наших регионов и 
подрывами гражданских объек-
тов. В надежде разорвать наше 
единство враг использует са-
мые грязные информационные 
и военные методы. Единствен-
ной силой, стоящей на пути ха-
оса, остается наша армия — 
наши бойцы, в том числе зем-
ляки-десантники, которые всег-
да на самых сложных участках 
успешно выполняют поставлен-
ные задачи.

Всё, что мы сегодня можем 
сделать для них, для Родины — 
это поддерживать, стать опорой, 
показать всем недоброжелате-
лям, что мы остаёмся свободной, 
независимой и единой страной.

Я благодарю весь орловский 
тыл за помощь фронту, за креп-
кое плечо поддержки. Мы высто-
им и победим!

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.
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Так и будет!
(Окончание. Начало на стр. 1).

Позднее, в фойе Дома куль-
туры собравшихся попри-
ветствовал Председатель 

ЦК КПРФ Геннадий Андреевич 
Зюганов.

Г. А. ЗЮГАНОВ:
— Мы специально пригласи-

ли вас в это святое для всех нас 
место. Это самая мирная и са-
мая обустроенная земля в Под-
московье. В лихие 90-е годы 
пять раз рейдеры пытались за-
хватить и уничтожить это хозяй-
ство. Но сов хоз имени В. И. Ле-

нина устоял. Мы здесь показали 
пример, как можно, опираясь на 
трудовой народ, создать лучшее 
в стране сельскохозяйственное 
предприятие.

Здесь лучшая в Европе и в 
мире школа. В нее стоит огром-
ная очередь родителей и детей 
на запись. В обучающий курс вхо-
дит, в том числе, трудовое воспи-
тание школьников.

Здесь лучшие в мире детские 
сады, которые доступны для де-
тей тружеников хозяйства. Здесь 
у каждого работника есть хоро-
шее современное жилье. Руко-

водитель хозяйства П. Н. Груди-
нин живет в одном доме со свои-
ми тружениками.

Здесь лучший спортивный 
комплекс, который работает кру-
глый год. Здесь идеальное ме-
сто для агротуризма. Здесь нахо-
дится парк отдыха для взрослых 
и детей, созданный по мотивам 
стихов Пушкина.

*     *     *
Затем слово было предостав-

лено Н. М. ХАРИТОНОВУ:
— Павла Николаевича Гру-

динина я знаю давно. Мы знако-
мы с ним, начиная с 90-х годов. 
Мы старались не допустить куп-
ли-продажи пахотной земли. Мы 
были за пожизненную аренду 
земли — на 99 лет.

К сожалению, нам не удалось 
отстоять пахотную землю. В стра-
не был запущен механизм куп-

ли-продажи земли. В результа-
те этой непродуманной рефор-
мы из оборота было выведено 
40 миллионов гектаров пашни.

На встрече с участниками спе-
циальной военной операции мы 
заявляем: дорогие наши, уважа-
емые защитники Родины. Побеж-
дайте! А мы добьемся того, что-
бы такие хозяйства были во всех 
регионах страны. Поиграли в ка-
питализм — и хватит! Необходи-
мо вернуть социалистические за-
воевания!

*     *     *
Член Президиума, секретарь 

ЦК КПРФ К. К. ТАЙСАЕВ:
— Я приветствую всех наших 

ребят — со многими из них мы 
знакомы с 2014 года. Хочу ска-
зать, что в 2014 году, после при-
хода к власти фашистов на Укра-
ине, Геннадий Андреевич собрал 

все руководство партии и сказал, 
что основная наша задача — это 
защита Донбасса. Если не защи-
тим Донбасс, то не защитим и 
Россию. 

Сегодня все воюют под крас-
ными знаменами — вы это виде-
ли. Но мало кто знает, что пер-
вую копию Знамени Победы от-
правил Геннадий Андреевич. Он 
попросил меня отвезти и пере-
дать донецкому комбату Михаи-
лу Толстых, «Гиви» (вы его пом-
ните, царствие ему небесное), 
чтобы он это знамя повесил над 
донецким аэропортом имени 
Сергея Прокофьева, когда в 2014 
бои шли за аэропорт. С этого и 
началось все наше движение.

Победы нам скорой — уве-
рен, что так и будет!

Kprf.ru
(Публикуется в сокращении).

Вместе с ним на предприятие 
прибыли: Первый зампредсе-
дателя ЦК КПРФ, депутат 
Госдумы РФ Юрий Афонин, 
Первый секретарь Красно-
ярского краевого Комитета 
КПРФ, депутат Заксобрания 
Андрей Новак, депутат 
Госдумы РФ Иван Бабич, 
члены ЦК КПРФ Дмитрий 
Дубовенко и Марат Музаев.

Легендарное предприятие 
начало свою деятельность в 
1932 году по приказу Народно-
го комиссариата тяжёлой про-
мышленности. Пятиорденонос-

Правительство РФ 18.01.2024 
выпустило Распоряжение, уста-
навливающее виды заболева-
ний, на лечение которых граж-
дане могут тратить средства из 

своих «долгосрочных сбереже-
ний». Напомню, что «долгосроч-
ные сбережения» — это очеред-
ная попытка Правительства РФ 
внедрить накопительную пен-

сию (предыдущая с треском про-
валилась).

Чтобы получать достойную 
пенсию, гражданам предлагает-
ся откладывать средства из сво-
их зарплат (при минимальном 
участии государства) и «приум-
ножать» их в Негосударствен-
ных пенсионных фондах. В ито-
ге к пенсии будет (предполагает-
ся) доплата. Плюс накопленные 
средства можно направить на 
лечение. Список заболеваний и 
был утвержден Распоряжением.

Но самое интересное, что 
практически все эти заболевания 
в соответствии с законодатель-
ством должны лечиться бесплат-
но! Неужели граждане будут тра-
тить свои деньги на то, что долж-
ны получить бесплатно?!! За-
прос в Генеральную прокуратуру 
мною направлен.

ТГ Алексей КУРИННЫЙ.

3 февраля 2024 года в поме-
щении Московского городского 
Комитета КПРФ состоялась встре-
ча члена Президиума ЦК КПРФ, 
депутата Госдумы Н. М. Харито-
нова с представителями инициа-
тивных групп по проблемам жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства.

Лидеры инициативных групп 
представляли Донской район, 
Бирюлёво-Восточное, Восточ-
ный, Измайловский, Алтуфьев-
ский, Бескудниково и другие му-
ниципальные образования г. Мо-
сквы.

В своем выступлении Н. М. Ха-
ритонов в частности сказал:

— Мы видим, какая колос-
сальная стройка сейчас идёт в 
столице. Но люди задают вопрос: 
зачем жильё строят так плотно, 
граждане будут жить как в негри-
тянском гетто — без парковок, 
детских площадок и т. д.

И в Подмосковье, и в поезд-
ке по Дальнему Востоку мы по-
стоянно сталкивались с пробле-
мами коммунальной инфра-
структуры, регулярными авария-
ми тепловых коммуникаций, что 
немудрено, так как этим трубам 
по 50—70 лет — и это наследие 
Л. И. Брежнева закончилось. По-
всеместно городская коммуналь-
ная инфраструктура в состоянии 
износа, много тысяч километров 
теплопроводов и канализации 
надо менять.

Мы видим, что настал тот 
момент, когда исчезла надеж-
да, что инвестор придёт и ре-
шит проблемы ЖКХ. Инвестор 
не спешит, путём своих вложе-
ний, совершенствовать и ремон-
тировать коммунальную инфра-
структуру, заботиться об улучше-
нии жилищных условий граж-
дан. Наоборот, аварии без кон-
ца показывают, что его цель, как 
и любых капиталистов, только в 
повышении тарифов для зара-
батывании единоличного дохо-
да, а не забота о своих сограж-
данах.

Несмотря на участившиеся 
аварии коммунальной инфра-
структуры в столице и Подмоско-
вье, в последнее время в этих ре-
гионах развернулось строитель-
ство. Но дома ставят на старую 
инфраструктуру: теплообеспече-
ние, газ, вода, канализация. Эти 
сети испытывают колоссальную 
нагрузку из-за активного многоэ-
тажного строительства.

...Как Председатель Коми-
тета Государственной Думы по 
развитию Дальнего Востока и 
Арктики я считаю, что поряд-

ка 150 тысяч семей наших соот-
ечественников, отработавших 
на Дальнем Востоке и в Аркти-
ке, имеют право на получение 
жилищного сертификата. Одна-
ко, если учесть объём финанси-
рования, по которому ежегодно 
на это выделяется порядка 7—8 
млрд. руб. (а фракция КПРФ при 
утверждении бюджета постоян-
но настаивает на его увеличении 
минимум до 15—17 млрд. руб.), 
то все 150 тысяч семей могут рас-
считывать на жилищный серти-
фикат в течение ста лет. Это раз-
ве реально? 

Почему Греф и Сбербанк име-
ет 1,5 триллиона рублей доход, а 
вкладчикам перечисляют всего 
6,7—7%, и выдают кредиты под 
17, 18, 22%? А брать кредит мо-
лодой семье на покупку жилья 
даже под 2% тяжеловато. 

282 тыс. человек ждут свое 
жильё, а мы все удивляемся, по-
чему у нас процент рождаемо-
сти 1,4. И это для нас трагедия. 
Мы задаёмся вопросом — кто 
будет защищать Родину через 
30 лет?

Тему продолжил Д. А. Пар-
фёнов, секретарь Комитета Мо-
сковского городского отделения 
КПРФ, депутат Государственной 
Думы РФ:

— Сегодняшняя встреча ка-
сается, в первую очередь, пра-
ва любого человека на жизнь и 
здоровье. Поэтому сфера ЖКХ 
— стратегическая отрасль, и от-
ношение к ней должно строить-
ся на государственном уровне. 
Но что мы видим на практике? 
Власть в лице первых лиц и пар-
тии «Единая Россия» продолжа-
ет двигаться по старой «гайда-
ро-чубайсовской колее», фак-
тически введя концессии в сфе-
ре ЖКХ, продолжая приватиза-
цию государственного имуще-
ства.

Лидер нашей партии Г. А. Зю-
ганов не раз предупреждал, что 
это — гибельный путь, чреватый 
хищническим разворовыванием 
ресурсов и, как следствие, тех-
ногенными катастрофами. В ито-
ге в Государственной Думе было 
официально озвучено: за первые 
две недели 2024 года произошли 
2,5 тысячи аварий в сфере ЖКХ, 
коснувшихся, в том числе, тысяч 
граждан, оставшихся в тридцати-
градусный мороз без тепла. Про-
исходящее является логическим 
следствием попыток нажиться на 
этой сфере.

Kprf.ru
(Публикуется в сокращении).

Сферу ЖКХ — под Сферу ЖКХ — под 
контроль государства!контроль государства!

Николай Харитонов 
посетил Красноярский 
машиностроительный завод
ный машиностроительный за-
вод в СССР был образцовым и 
уникальным по многим параме-
трам: по организации труда, про-
фессионализму точных работ, 
передовым технологиям, уров-
ню насыщенности оборудовани-
ем и классу машиностроитель-
ных работ.

Сегодня «Красмаш» — веду-
щее предприятие России по из-

готовлению ракетно-космиче-
ской техники.

Гостям из КПРФ провели экс-
курсию по музею, познакоми-
ли с основными вехами истории 
завода. Удалось пообщаться и с 
работниками предприятия. Тру-
жеников интересовали вопро-
сы, связанные с заработной пла-
той, гарантиями для работни-
ков, задействованных на страте-

гических предприятиях. Моло-
дые специалисты приветствова-
ли идею КПРФ обнулить ставки 
по ипотекам для молодых семей 
сроком на 20 лет, которая ранее 
была озвучена в Хабаровске.

В свою очередь, Николай Ха-
ритонов ознакомил собравшихся 
с другими инициативами КПРФ.

По информации kprf.ru

Очередной шаг к платной медицине?
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«Я уверен:  Победа будет за нами...»
(Окончание. Начало на стр. 1).

О промышленности
Один из первых вопро-

сов, прозвучавших на пресс-
конференции, о планах по раз-
витию промышленности и эконо-
мических перспективах области.

Отвечая, глава региона ска-
зал, что наряду с развитием агро-
промышленного комплекса (а в 
этом секторе значительные успе-
хи, последние годы Орловщи-
на собирает богатые урожаи, мы 
занимаем лидирующие позиции 
по гречихе и ряду других сель-
хозкультур), приоритетным на-
правлением является индустри-
ализация. 

Необходимо «подтянуть» 
промышленность, это очевидно. 
К 2027 году доля промышленно-
сти в Орловской области долж-
на составлять в структуре ВРП не 
менее 27 процентов. Уже сей-
час ряд предприятий показыва-
ют рост производства выше ста 
процентов. В области реализу-
ются крупные инвестиционные 
проекты. Один из них связан с 
глубокой переработкой карто-
феля, объем инвестиций — 17,5 
млрд рублей.

«По ТОСЭР (территория опе-
режающего социально-эконо-
мического развития) «Мценск» 
на 2024 год обсуждается с рези-

дентами объем инвестиций на 
2 млрд рублей и создание до 
700 рабочих мест, — отметил гу-
бернатор. — ОЭЗ и ТОСЭР стали 
по сути прорывом. Сегодня они, 
безусловно, являются драйвером 
экономики, как и те проекты, ко-
торые привлекают к нам допол-
нительных инвесторов, напри-
мер, индустриальный парк «Ре-
гион57», в который будут вло-
жены субсидии из федерально-
го бюджета.

Сегодня очень важно сохра-
нить и развить сельское хозяй-
ство (как растениеводство, так и 
животноводство) и восстановить 
промышленный потенциал ре-
гиона. В этой связи одно из важ-
ных направлений — подготовка 
кадров для производства. Гово-
рить о развитии промышленно-
го сектора без кадрового потен-
циала невозможно. Поэтому по-
ставлена задача перед профте-
хучилищами, техникумами под-

готовить специалистов по наибо-
лее востребованным професси-
ям и специальностям. Мы плани-
руем строить жилье для работ-
ников предприятий — целый по-
селок...»

По вопросу о кредитной по-
литике региона, а она сегодня яв-
ляется одним из важных факто-
ров стабилизации экономики, А. 
Е. Клычков заметил, что область 
последние годы ведет активную 
работу по перекредитованию 
(ежегодно экономия составля-
ла до 100 млн. рублей, в общей 
сложности она достигла 800 млн. 
рублей), в результате коммерче-
ского долга нет, только бюджет-
ный кредит с низкой кредитной 
ставкой. Он направлен на разви-
тие инфраструктуры района Нау-
горского шоссе в г. Орле и закуп-
ку 48 автобусов.

Памятник «детям 
войны» и Аллея 

полководцев
Вопрос нашей газеты касал-

ся Парка Победы. Он открылся 
в Орле не так давно в обновлен-
ном виде после реконструкции. 
И сразу стал любимым местом 
отдыха горожан и гостей города. 
Сюда с удовольствием приходят 
и мамы с детьми, молодежь, и 
конечно, наши дорогие ветераны 

их, к сожалению, осталось очень 
мало. Парк Победы — место сим-
воличное для Орла — города во-
инской славы, города первого са-
люта. Будет ли в парке установ-
лен памятник детям войны? С 
каждым годом люди, пережив-
шие голод, холод, разруху, бом-
бежки, лишенные детства, ухо-
дят из жизни...

— Дети войны являются на-
стоящим двигателем ветеран-
ской общественной работы. Мно-
го делают для сохранения памя-
ти о войне, патриотического вос-
питания молодежи, — ответил 
Андрей Клычков. — Парк Побе-
ды — мемориальное место, где 
и надо устанавливать памятники 
защитникам и жертвам вой ны. 
Безусловно я поддержу решение 
городской комиссии по установ-
ке памятника «детям вой ны» как 
только оно будет принято. Пред-
стоит найти внебюджетные ис-
точники финансирования для 

воплощения этой хорошей идеи 
в жизнь. 

Стоит напомнить, что в 2018 
году орловское отделение Рос-
сийского военно-историческо-
го общества обратилось в адми-
нистрацию г. Орла с предложе-
нием увековечить память детей 
Великой Отечественной войны 
(1941—1945 года).

Губернатор высказался и 
«за» Аллею полководцев. Он, 
безусловно, поддержит реше-
ние городской комиссии (об 
этом патриотическом проекте 
мы не раз писали в «Орловской 
искре»). Напомним, планирует-
ся установить 30 бюстов в честь 
советских полководцев, коман-
диров полков и дивизий во гла-
ве с Верховным Главнокоманду-
ющим И. В. Сталиным, прини-
мавших участие в разработке 
и реализации операции «Куту-
зов», в результате которой был 
освобожден г. Орел. Андрей 
Клычков уверен, что это долж-
но быть нечто монументальное, 
ведь и сам парк достаточно мо-
нументальный.

Губернатор также отметил 
важность установки в парке По-
беды памятника героям специ-
альной военной операции: «Мы 
победим, в этом нет сомнений, и 
сразу поставим такой памятник. 
Надо дождаться этого момента, 
дождаться Победы».

Аэропорт 
и медицинский центр

В центре внимания журнали-
стов — реализация масштабных 
проектов. Два из них, постоянно 
на слуху — это реконструкция аэ-
ропорта в Орле и строительство 
многопрофильного медицин-
ского центра. Что сейчас на этих 
стройках?

— Работа по реконструк-
ции аэропорта осуществляет-
ся в рамках контрактных обяза-
тельств. Дополнительно на ре-
ализацию проекта получено 
из федерального бюджета 400 
млн. рублей (плюс к ранее вы-
деленному миллиарду) — ска-
зал, отвечая на вопрос, Андрей 
Евгеньевич. — Поставлена зада-
ча — до 31 августа по контрак-
ту завершить первый этап ре-
конструкции, обустроить взлет-
но-посадочную площадку, кото-
рая могла бы принимать самоле-

ты. Второй этап предусматрива-
ет закупку оборудования, стро-
ительство полноценного аэро-
порта, терминала. Ведутся пе-
реговоры с рядом региональ-
ных операторов, которые будут 
осуществлять полеты, как толь-
ко воздушное пространство от-
кроют.

По поводу многопрофильно-
го медицинского центра. Рабо-
ты на этом многострадальном 
объекте активно ведутся, сейчас 
здесь трудятся 160 человек. Вы-
делены федеральные средства 
— 3 млрд рублей — на заверше-
ние строительства, срок сдачи — 
конец 2024 года. В 2025 году нач-
нется закупка оборудования. 

И вновь о мусоре
«Мусорная» тема по-

прежнему в центре внима-
ния СМИ, вызывая бурные спо-
ры и вопросы. Речь идет о рабо-
те мценского полигона, который 
с 1 января 2024 года, в соответ-
ствии с требованиями федераль-
ного законодательства, уже не 
принимает мусор ни от кого, кро-
ме Мценска и Мценского района. 
Но так ли это?

— Жизнь заставила вплот-
ную заняться этим вопросом, — 
отметил губернатор. — До этого 
все «хвосты» с предприятия пе-
реработки везли во Мценский 
район, что вызывало жалобы и 
недовольство жителей. Мы их 
услышали. И решили разгрузить 
мценский полигон. Пересмотре-
ли подходы. 

Исходя из требований и 
предложений, которые выска-
зали амчане, сделали корректи-
ровку территориальной схемы. 
Начал работу новый современ-
ный завод и экологически без-
опасный полигон. Теперь боль-
шая часть твердых бытовых от-
ходов (порядка 70 процентов) 
со всего региона идет на новый 
сортировочно-перерабатываю-
щий комплекс. 

Открытие ООО «Экополис» 
позволило в пять раз снизить на-
грузку на мценский полигон, те-
перь сюда поступает не более 7 
процентов мусора. 

Открыли передовой совре-
менный завод. Он работает в 
полном объеме, здесь доста-
точное количество сотрудни-
ков, функционируют две сорти-
ровочные линии. Технология за-
хоронения отличается от при-
вычной, позволяя снизить воз-
действие на окружающую сре-
ду. Хотя, наверное, можно было 

бы отмахнуться, сказать, что во 
Мценске, мол, с советских вре-
мен был полигон, но жизнь-то 
меняется, качество жизни меня-
ется. Я убежден, что все сделано 
правильно, — заключил Андрей 
Евгеньевич. 

Образование
Один из вопросов, прозву-

чавших на пресс-конференции 
— о реализации нацпроекта 
«Образование». Глава региона 
отметил, что в прошлом году 
на мероприятия в рамках этого 
проекта было направлено более 
220 миллионов рублей. В резуль-
тате в 44 школах открыты цен-

тры образования «Точки роста», 
в 10 школах обновлено спортив-
ное оборудование. В Орле от-
крыт технопарк «Кванториум». 
В нынешнем году на образова-
ние будет направлено почти в 
два раза больше средств — 405,5 
млн. рублей. 

«Мы ставим амбициозные за-
дачи, — подчеркнул А. Е. Клыч-
ков. — Девять учреждений обра-
зования капитально отремонти-
руем. Будут открыты новые цен-
тры — 56 «точек роста», два дет-
ских технопарка-кванториума. 
Ведется строительство школ на 
1225 мест в Орле на улице Род-
зевича-Белевича и в поселке Жи-
лина Орловского муниципально-
го округа.

 Документация по школе в 
дер. Жилина проходит Госэк-
спертизу, идет дополнение к до-
кументации по школе на Родзе-
вича-Белевича. Как только будут 
результаты, начнем строитель-
ные работы. 

Мы приложим все усилия, 
чтобы завершить строительство 
этих учреждений в срок, с под-
рядчиком обсуждаем вопрос 
трехсменной работы. В планах — 
строительство школы в деревне 
Овсянниково на 550 мест. По ней, 
к слову, было много обращений 
от жителей. 

Здесь мы идем не по феде-
ральной программе, а вклады-
ваем собственные средства,» — 
подчеркнул губернатор.

Лекарства
Лекарства по льготным ре-

цептам в аптеки поступают, но 
проблема все же есть. Глава ре-
гиона заметил, что с начала года 
в Орловской области уже обслу-
жено порядка 40 тысяч льготни-
ков. «Видя недостаточное фи-
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нансирование из федерально-
го бюджета, мы увеличили объ-
ем средств, в том числе из регио-
нального бюджета, для закупки 
лекарственных препаратов. 

В ноябре-декабре провели 
закупку. Большая часть лекарств 
в аптечную сеть поступила в ян-
варе. К сожалению, ряд постав-
щиков затянули сроки поставки. 
Проблемы есть, система не всег-
да эффективно работает. Депар-
тамент здравоохранения подчас 
в ручном режиме занимается за-
купкой лекарств для тех, кто в 
них остро нуждается и обраща-
ется непосредственно в депар-
тамент. 

Так не должно быть. С новой 
недели начнет работать колл-
центр на базе телефона 122 с 
целью более эффективного обе-
спечения людей лекарственны-
ми препаратами. Так что жите-
ли могут звонить, задавать во-
просы, узнавать о сроках поста-
вок медикаментов. Плюс в еже-
недельном режиме, по средам, 
будем собирать главврачей для 
того, чтобы делать срез по ле-
карственным препаратам: какие 
проблемы, какие нужны лекар-
ства и т. д. 

О транспорте
Конечно, затронули тему ра-

боты общественного транспорта. 
По-прежнему от жителей идут 
жалобы: нарушается график, ве-
чером маршруток не дождаться, 
автобусы тесные, приходится в 
полном объеме платить за пере-
садки, хотя, к примеру, у москви-
чей в этом плане есть поблажки, 
в столице при пересадке плата 
пассажиров уменьшается. «Сто-
ит задача по увеличению доли 
муниципального общественного 
транспорта на рынке транспорт-
ных услуг. 

Да, она за последние годы 
выросла до 35 процентов, но не-
обходимо довести её до 50 про-
центов.— сказал губернатор. — 
Речь идет не только о трамваях 
и троллейбусах, но и о маршрут-
ках, автобусах большой вмести-
мости. Проблему надо решать 
комплексно. Предстоит создать 
четкую схему движения город-
ского транспорта. Занимаем-
ся также модернизацией сетей 
электротранспорта, разработа-
на проектно-сметная докумен-
тация.»

Городской роддом
На пресс-конференции про-

звучал вопрос о судьбе бывшего 
городского роддома на улице 2-й 
Посадкой. Андрей Клычков сооб-
щил, что в здании планируется 
открыть медицинскую организа-
цию, но иного профиля. Медики, 
которые здесь работали, трудоу-
строены. Глава региона не под-
держал идею орловских истори-
ков и краеведов открыть в ста-
ринном двухэтажном здании му-
ниципальный музей. «Музей не 
планируем, — уточнил глава ре-
гиона. 

О туризме
Сегодня в области актив-

но развивается событийный ту-
ризм. Проводятся крупные фе-
стивали, такие, например, как 
«Троицкие хороводы», «Слива-
град», «Тургеневский бережок». 
Они стали визитной карточ-
кой области. Губернатор пред-
ложил каждому району разра-
ботать привлекательные с точ-
ки зрения туризма проекты, соз-
дать точки притяжения. Тем бо-
лее что на Орловщине столько 
традиций, столько уникальных и 
красивых мест!

Юлия РЮТИНА.

Спешу поделиться новыми 
сведениями по одному из са-
мых крупных и ожидаемых про-
ектов для Орловской области. 
ФАУ «Главгосэкспертиза России» 
утверждена проектно-сметная 
документация Западного обхо-
да города Орла. Строительство 
будет начато в 2025 году, окон-
чание работ запланировано на 
2028 год.

Проект Западного обхода 
долгое время находился на ста-
дии согласования и определения 
финансирования. В 2022 году 
этот проект был включен в пяти-
летний план дорожного строи-
тельства России, и теперь его ре-
ализация вышла на финишную 
прямую.

Транспортный обход протя-
женностью более 16 км пройдет 
по территории Урицкого района 
и Орловского муниципального 
округа. Он соединит федераль-
ные трассы М-2 «Крым» и Р-120 
Орел-Брянск-Смоленск, перена-
правив транзитный поток, дви-
жущийся в направлениях Бело-

руссия-Казахстан, Брянск — Ро-
стов, Сочи. Объект включен в 
федеральный проект «Разви-
тие федеральной магистраль-
ной сети».

Четырехполосная дорога ши-
риной 14 метров будет соответ-
ствовать II технической катего-
рии, транспортные потоки раз-
делят металлическим двухсто-
ронним барьерным ограждени-
ем. Также проектом предусмо-
трено устройство линий электро-
освещения, двух площадок для 
отдыха водителей, локальных 
очистных сооружений, поверх-
ностного водоотвода, шумоза-
щитных экранов.

На новом участке дороги за-
планировано возведение пяти 
путепроводов, мосты через ру-
чей Норов и реку Цон. Совре-
менные транспортные развяз-
ки будут построены в районе 
д. Альшанские Выселки и на об-
ходе п. Нарышкино. Они позво-
лят увеличить пропускную спо-
собность трассы и повысить уро-
вень безопасности движения.

Строительство участка фе-
деральной трассы М-2 в обход 
областного центра Орловщины 
имеет большое значение и для 
соседних регионов. Он позволит 
исключить движение транзит-
ного транспорта по улично-до-
рожной сети города, что значи-

тельно снизит нагрузку на Кара-
чевскую улицу и переулок Мас-
лозаводской. Прогнозируемая 
интенсивность движения — по-
рядка 12 тысяч автомобилей в 
сутки. 

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.

Западная объездная — 
в работе

2 февраля в Орловском го-
сударственном академическом 
театре им. И. С. Тургенева со-
стоялось торжественное откры-
тие объявленного Президентом 
В. В. Путиным Года семьи. На ме-
роприятии чествовали многодет-
ные, сельские, опекунские семьи, 
семьи участников СВО, молодые 
супружеские пары, счастливых 
родителей, у которых в этом году 
появились дети. Виновники тор-
жества приехали из всех районов 
Орловщины.

Со сцены звучали добрые сло-
ва в адрес крепких супружеских 
пар. 

— Проведение Года семьи — 
одно из важнейший решений. 
Семья — это опора государства 
и общества, это духовный щит 
России, энергия и сила наших 
традиционных ценностей — па-
триотизма, взаимопомощи, ува-
жения к старшим, любви, стрем-

ление воспитать своих детей до-
стойными людьми, — сказал гу-
бернатор области Андрей Клыч-
ков. — Все, что связано с под-
держкой семьи — долг и обязан-
ность общества и государства. 
Это наш ответ всем, кто пытает-
ся «отменить» Россию.

Глава региона выразил уве-
ренность в том, что Орлов-
ская область внесет достойный 
вклад в проведение Года се-
мьи. Он рассказал о новых ин-
новационных проектах, реали-
зуемых в регионе по поддерж-
ке семьи и семейных ценностей, 
об инициативе по созданию се-
мейных МФЦ, получившей об-
щероссийское признание и реа-
лизуемой сегодня в десятках ре-
гионов России. Особое внима-
ние уделяется семьям участни-
ков специальной военной опе-
рации — для них администра-
цией города совместно с депу-

татским корпусом сформиро-
ван перечень льгот, которые 
продолжают действовать в 2024 
году.

Глава региона вручил Почет-
ные грамоты и цветы двум самым 
многодетным семьям нашей об-
ласти. В семье Владимира и Свет-
ланы Жикулиных — 17 детей, а 
в семье Александра и Марины 
Фроловой — 20!

— Приятно сегодня видеть в 
зале семью Фроловых из Бол-
хова, которую я очень хорошо 
знаю, — сказала побывавшая 
на торжестве Марина Франко, 
председатель орловского от-
деления Всероссийской обще-
ственной организации «Надеж-
да России», депутат Орловско-
го городского Совета. — Супру-
ги — члены КПРФ, глава семьи 
Александр — активист обще-
ственной организации «Союз 
советских офицеров в под-

держку Армии и Флота», а Ма-
рина, хранительница семейно-
го очага самой многочислен-
ной семьи нашего региона, и 
её дочь Катя — состоят в на-
шем женском союзе «Надежда 
России».

 Почти все дети из этой семьи 
учатся в болховской гимназии во 
имя преподобного Сергия Радо-
нежского. А трое самых старших 
уже создали свои семьи. 

Фроловы очень дружные, 
дети занимаются спортом, посе-
щают различные кружки. Хотя 
родителям приходится сталки-
ваться с проблемами и трудно-
стями. Так, в прошлом году ни 
один из детей семьи Фроловых 
не попал в детский лагерь. Хо-
чется надеяться, что в этом году 
они смогут полноценно отдо-
хнуть, и родители тоже. Кстати, 
Фроловы привезли на праздник 
подарки, которые сделали свои-
ми руками. 

А администрация Орловской 
области подарила этой замеча-
тельной семье девятиместный 
автомобиль УАЗ «Патриот»!

...Марина Фролова, являясь 
мамой-героиней, героиней себя 
не считает. В семье — трое сво-
их детей и 17 приемных. «Знае-
те, я хотела большую семью, и 
счастлива, что моя мечта сбы-
лась. Муж очень помогает. Дети 
дружат, хотя, конечно, всякое 
бывает, — рассказывает мама. — 
Но друг за друга всегда горой — 
и в школе, и во дворе, и дома. 
Характер у всех разный. Но лю-
бимчиков у меня нет, все одина-
ково любимые. Помогают по хо-
зяйству, очень трудолюбивые. 
Хотелось бы пожелать, чтобы не 
было у нас сирот, чтобы все дети 
обрели семью, жили с мамой и 
папой. И чтобы российские вла-
сти постоянно оказывали под-
держку и защиту каждой семье 
страны».

Юлия РЮТИНА.

Пусть все дети обретут семью!



6 № 5 (1373)
9 февраля 2024 годаИСКРАИСКРА ЕСТЬ ВОПРОСЫ

В январе жители трехэтаж-
ной «сталинки» по адре-
су Комсомольская, 85 со 
сдержанным оптимизмом 

обменивались мнениями с таки-
ми же заинтересованными сосе-
дями из ближайших пятиэтажек: 
«А вы слышали, все-таки закроют 
эту забегаловку». 

Летом прошлого года губер-
натор А. Клычков принародно 
чествовал в этом доме столетне-
го ветерана войны и партии. Но 
забегаловку в доме после это-
го визита вопреки ожиданиям 
не закрыли. Теперь же надеж-
да снова крепла, особенно по-
сле того, как к опечатанной две-
ри «Оазиса» подъехали сотруд-
ники полиции и, пригласив двух 
понятых из числа случайных про-
хожих, распечатали дверь и вош-
ли в помещение. 

«Закроют?» — с нескрывае-
мой надеждой спросила одна из 
понятых. «Теперь, скорее всего, 
да — ответил суровый полицей-
ский. 

Как поняли местные жители, 
это уже были, видимо, повтор-
ные оперативные мероприятия 
в помещении «наливайки», где в 
январские дни было совершено 
серьезное преступление. То ли 
кого-то убили, то ли покалечили. 
Местные жители так и не смог-
ли выяснить детали: наши поли-
цейские, даже будучи еще «ми-
лицейскими», всегда умели хра-
нить тайну следствия. 

Но люди поняли главное: 
круглосуточное питейное заве-
дение, расположенное явно не-
удачно — в жилом доме, в виду 
Комсомольской площади и по 
соседству с университетом и Во-
енно-историческим музеем, куда 
очень часто привозят на экскур-
сии школьников со всей области, 
скомпрометировало себя окон-
чательно, и теперь у властей уже 
не останется аргументов против 
закрытия пивной.

Тут следует напомнить, кое-
что из истории вопроса. Еще ле-
том 2022 года вышло в свет по-
становление администрации го-
рода, требующее «определить 
границы территорий, прилегаю-
щих к многоквартирным домам, 
на которых не допускается роз-
ничная продажа алкогольной 
продукции при оказании услуг 
общественного питания…». 

Это требование касалось тех 

питейных заведений, которые 
располагались не дальше 50 ме-
тров от жилых многоквартирных 
домов и имели площадь поме-
щения меньше 50 квадратных 
метров. «Оазис» на Комсомоль-
ской, казалось бы, попадал под 
прямой запрет хотя бы потому, 
что располагался непосредствен-
но в жилом доме и вблизи обще-
ственно значимых мест, относя-
щихся к категории образователь-
ных — музея и университета. 

Но так думали жители квар-
тала, уставшие от частых пья-
ных скандалов и матерщины 
«на углу». Те же, от кого зависе-
ло принятие ожидаемых обще-
ственностью решений, рассуж-
дали как-то по-своему. 

Весной прошлого года жи-
тели города узнали, что упомя-
нутое постановление городской 
администрации вступило в силу 
только в феврале 2023. И в ре-
зультате фактически закрылись 
лишь пять забегаловок из 31 по 
предполагаемому списку.

Остальные продолжали «раз-
ливать страждущим», несмо-
тря на близость многоквартир-
ных домов, учебных заведений 
и тесноту своих помещений. Поз-
же руководитель фракции КПРФ 
С. Н. Швалов получил ответ на 
свой запрос от заместителя мэра 
А. В. Степанова и очень удивил-
ся: «…по обращениям жителей 
города Орла отмечено дальней-
шее осуществление реализации 
алкогольной продукции в объ-
ектах общественного питания с 
залами обслуживания посетите-
ли площадью менее 50 квадрат-
ных метров…» 

А дальше текст напоминал 
оперативную сводку криминаль-
ной полиции, когда одна сторо-
на пытается «поймать за руку» , а 
другая, — та, кого ловят — ловко 

уворачивается. Эти самые заведе-
ния, оказывается, «могли изме-
нить профиль деятельности, ас-
сортимент реализуемой продук-
ции, место размещения или уве-
личить торговую площадь зала 
для обслуживания посетителей». 

Но не сама ли власть дала им 
на это время? Вспомним, когда 
было подписано соответствую-
щее постановление и когда оно 
вступило в силу. Юристы пояс-
няют: «Хозяйствующие субъек-
ты самостоятельно определяют 
возможность осуществления де-
ятельности», включая и продажу 
алкоголя на розлив, а «государ-
ственным и муниципальным ор-
ганам законодательством запре-
щается влиять на предпринима-
тельскую деятельность хозяй-
ствующих субъектов». 

Получается, что только пра-
во «определять границы» у ад-
министрации есть, а вот прове-
рить, действительно ли 26 забе-
галовок что-то изменили в своей 
деятельности, оказывается, го-
родская власть не уполномоче-
на. «Эти вопросы контролируют-
ся отделом лицензирования де-
партамента промышленности и 
торговли Орловской области…», 
— сказано в письме заместителя 
мэра А. В. Степанова. 

И поэтому администрация го-
рода вынуждена обращаться в 
областное правительство, что-
бы проверка законности суще-
ствования не закрывшихся 26 пи-
тейных заведений в городе Орле 
была проведена: законно ли раз-
ливают, далеко или близко от 
многоквартирных домов и учеб-
ных заведений? 

Казалось бы, а что мешало 
тогда областному департамен-
ту «оперативно подключиться? 
Но возникло еще одно «затруд-
нительное» обстоятельство: еще 

в марте 2022 правительство Рос-
сийской Федерации установи-
ло ограничения государствен-
ного и муниципального контро-
ля за бизнесом — в связи с СВО 
и санкциями Запада. И если сло-
жить все вместе, получается, что 
власть, может, и сама того не 
желая, открыла «зеленую ули-
цу» наливайкам и забегаловкам, 
даже если они не вполне соот-
ветствуют некоторым правилам 
существования таких заведений. 
А что поделаешь — обстоятель-
ства сильнее нас!

И вот вмешались другие об-
стоятельства, что-то произошло в 
неиссякаемом «Оазисе»: «собака 
с милицией приходила». И люди 
в форме вроде даже как обеща-
ли: теперь закроют! И горожа-
не поверили. Потому что мест-
ной полиции, подумали жители, 
наверняка тоже не сладко каж-
дый раз выносить и выводить под 
руки пьяных, матерящихся на всю 
Комсомольскую площадь жен-
щин с «низкой социальной ответ-
ственностью», разнимать драки и 
отвечать на звонки рассерженных 
граждан, которые во всех своих 
бедах, связанных с существовани-
ем заведения, в первую очередь 
обвиняли стражей порядка. 

Мне довелось слышать от 
некоторых депутатов горсове-
та и такое мнение, что дескать, 
проблема забегаловок в горо-
де Орле — это проблема не вла-
стей и не предпринимателей, за-
рабатывающих свободным «роз-
ливом» алкогольной продукции 
всем страждущим в любое вре-
мя суток. Это, дескать, пробле-
ма самих страждущих, уверены 
некоторые народные избранни-
ки, — проблема людей, «не об-
ладающих должной культурой 
пития». 

И вроде бы логично. Если 

представить себе, что в «Оазис» 
у музея ходили бы днем и ночью 
исключительно тихие или даже 
рефлексирующие интеллигенты 
— после университета и музея, то 
ни у кого и проблем бы не было. 
Но, увы, в том-то и дело, что по-
добные заведения для достаточ-
но большой части нашего не са-
мого образованного и воспитан-
ного орловского общества — это 
соблазн, да еще какой! А в Веч-
ной Книге сказано, что, хотя и не-
возможно не прийти соблазнам 
в нашу жизнь, но горе тем, через 
кого эти соблазны к людям при-
ходят. 

И эта мысль сразу определяет 
существование двух противопо-
ложных логик в данном вопро-
се: формально-правовой и нрав-
ственной, в самом разделении 
которых умные люди уже давно 
видят пролог большой беды для 
всех нас. 

Первая логика, логика фор-
мального права явно античело-
вечна, если иметь в виду не ин-
тересы бизнеса и деньги, а душу, 
физическое и нравственное здо-
ровье человека. А вторая, би-
блейская логика — спасительная 
для него же. И тут надо делать 
выбор: либо юридическое крюч-
котворство в виде «ограничений 
на постановления», либо чест-
ный взгляд на вещи. 

А итог истории пока таков: не 
прошло и месяца после того, как 
двери «Оазиса» опечатала поли-
ция, как на этих же самых дверях 
по адресу Комсомольская, 85 по-
явились гирлянды разноцветных 
воздушных шаров — всем понят-
ный знак, что «они открылись». 

Стало быть — отмылись, и ра-
ботают как абсолютно чистое за-
ведение!

Андрей ГРЯДУНОВ.

«Чистое заведение» 
на углу

Согласно сообщениям 
СМИ, в России 
ежегодно растут 
объёмы жилищного 
строительства — 
при этом больше 
половины квартир в 
новостройках пустуют.

Цена за квадратный метр 
повышается быстрее, чем ин-
фляция, что негативно влияет 
на спрос, а также ведёт к ро-
сту закредитованности насе-
ления.

По данным Росстата, строи-
тельство жилья в России за ми-
нувший год выросло на 7,5% — 
до рекордных 110,44 млн ква-
дратных метров. На фоне свое-
образного строительного бума 
чистая прибыль крупных за-
стройщиков увеличилась в 2023 

году по сравнению с 2020-м в 
два раза.

При этом журналисты отме-
чают, что двукратное повыше-
ние прибыли застройщиков в те-
чение трёх лет слабо коррелиру-
ет с показателями строительства, 
объёмы которого увеличились за 
это время на 34% — с 82,2 млн 
квадратных метров в 2020 году 
до уже упомянутых 110,44 млн. 
Но оно очень хорошо согласу-
ется с динамикой цен на пер-
вичном рынке. За тот же пери-

Денис Парфенов: Обратная 
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од цены на недвижимость под-
нялись на 80%.

Согласно данным другого ис-
следования, среднестатистиче-
скому россиянину нужно рабо-
тать и копить на скромную од-
нушку 86 месяцев, или чуть боль-
ше 7 лет. Жителю Москвы же 
придется отдать 164 месячные 
зарплаты в 72 т.р., а это почти 14 
лет непрерывной работы. Все это 
— при условии, что вся зарпла-
та целиком будет уходить на по-
купку жилья, и будет расти теми 

же темпами, что и стоимость 
жилплощади. Не есть, не пить — 
только платить.

Если в Советское время объ-
ёмы жилищного строительства 
обуславливались конкретными 
потребностями граждан страны 
и подлежали планированию (c 
1965 по 1985 год бесплатное жи-
лье получили 150 миллионов че-
ловек), то сегодня строительный 
сектор во многом отдан на от-
куп крупному бизнесу, для кото-
рого потребности страны и наро-

да находятся далеко не на пер-
вом месте.

Более того, браво рапортую-
щие о небывалом росте строи-
тельства чиновники, мягко гово-
ря, лукавят — ведь по актуаль-
ным данным, до 60% всего строи-
тельства в России приходится на 
ИЖС (индивидуальное жилищ-
ное строительство). Вписывать 
это в заслугу власти и на этом ос-
новании ещё и бодро заявлять, 
будто строят теперь больше, чем 
в СССР — просто нелепо.

Более того: за последние 
годы средний размер квартир в 
новостройках по стране умень-
шился на 11,4 кв м. или на 17,9%, 
в то время как в Москве сокра-
щение оказалось ещё больше — 
на 24,2 кв метра, и это уже 30%! 
При этом доля нераспроданных 
квартир в новостройках по Рос-
сии достигла в 2023 году 67%, в 
Москве — 58%.

Фактически сегодня мы име-
ем дело с тем, что даже на фоне 
роста закредитованности насе-

ления для большинства граждан 
нашей страны вопрос приобре-
тения жилья становится попро-
сту неподъёмным.

Продолжение подобной без-
умной рыночной политики гро-
зит России большой бедой. На-
растающий разрыв между пред-
ложением и платёжеспособным 
спросом служит крайне тревож-
ным симптомом, сигнализирую-
щим о приближающемся тяжё-
лом кризисе в отрасли и возмож-
ном крахе строительного рынка.

Спасти ситуацию может пе-
реход к системе четкого государ-
ственного планирования, к соци-
алистическому укладу экономи-
ки, на котором давно настаива-
ет КПРФ.

kprf.ru

сторона успехов стройкомплекса

Областная партийная организация скорбит по поводу 
кончины бывшего первого секретаря Орловского горкома КПСС 

и горкома КПРФ, бывшего депутата Государственной Думы 
СОКОЛОВА Вячеслава Константиновича.

*     *     *
Советский РК КПРФ скорбит по поводу смерти 

ветерана партии и труда
Владимира Александровича ШАРОМОВА

и выражает соболезнования родным и близким покойного.

*     *     *
Кромской РК КПРФ скорбит по поводу смерти члена партии 

УЗЛЯКОВА Дмитрия Васильевича 
и выражает соболезнования родным и близким покойного.

Ряды партийной организации 
пополняются 

Открытое партийное собрание 
коммунистов г. Болхова началось с 
рассмотрения заявлений сторонни-
ков КПРФ. Среди принятых в пар-
тию — Алексей Анкудинов, активно 
участвующий в общественной жиз-
ни города. Распространял агитаци-
онный материал, интересовался и 
интересуется историей Советского 
Союза и Коммунистической партии. 
Всегда помогает тем, кто оказался в 
трудной жизненной ситуации.

Приятно, что в партию возвра-
щаются члены КПСС. Участники 

собрания удовлетворили прось-
бу бывшего члена КПСС, почетно-
го связиста Орловской области, по-
четного ветерана Ленинского ком-
сомола А. А. Гуляевой о восстанов-
лении в партии. 

Были высказаны предложения 
коммунистов и сторонников пар-
тии по разъяснению населению 
Болховского района предвыбор-
ной программы КПРФ «Победа». 

Пресс служба Болховского 
РК КПРФ.

Программе материнского семейного капитала — 17 лет
За это время направления, на которые семьи 

могут тратить средства государственной поддерж-
ки, расширились. Вырос и сам размер семейного 
капитала. Орловчане предпочитают вкладывать 
деньги в недвижимость. 

За время действия программы 40,5 тыс. орлов-
ских семей улучшили свои жилищные условия. В 
2023 году 3 тыс. семей направили на эти цели свои 
сертификаты. По данному направлению Отделе-
нием СФР по Орловской области перечислило бо-
лее 1,7 млрд. руб. При этом, 118 орловских семей 
в 2023 году оплатили средствами маткапитала зай-
мы, оформленные через жилищные кооперативы. 
Данные кооперативы должны соответствовать сле-
дующим требованиям:

— кооператив должен осуществлять свою дея-
тельность не менее 3 лет со дня государственной 
регистрации;

— соответствовать требованиям Центрального 
банка;

— должен быть включен в перечень коопера-
тивов, размещенный на официальном сайте Цен-
трального банка.

ОСФР по Орловской области напоминает жите-
лям региона, что входит в понятие «улучшение жи-
лищных условий». С помощью маткапитала можно: 

— приобрести жилье;
— оплатить строительство или реконструкцию 

объекта индивидуального жилищного строитель-
ства (ИЖС), реконструкцию дома блокированной 
застройки с привлечением и без привлечения стро-

ительной организации;
— компенсировать затраты за построенный или 

реконструированный объект индивидуального жи-
лищного строительства, или реконструированный 
дом блокированной застройки;

— оплатить первоначальный взнос при получе-
нии кредита (займа), в том числе ипотечного, на 
приобретение или строительство жилья;

— погасить основной долг или оплатить про-
центы по кредитам или займам на приобретение 
или строительство жилья, в том числе ипотечного;

— погасить ранее предоставленный кредит 
(займ) на приобретение или строительство жилья;

— внести платеж в счет уплаты вступительного 
взноса и (или) паевого взноса, если владелец серти-
фиката либо его супруг (супруга) является участни-
ком жилищного, жилищно-строительного, жилищ-
ного накопительного кооператива;

— внести платеж в счет уплаты цены договора 
участия в долевом строительстве.

Важным моментом является то, что приобрета-
емое жилое помещение должно находиться на тер-
ритории России, а ремонт жилого помещения — не 
будет считаться улучшением жилищных условий.

ОСФР по Орловской области предупреждает, 
что за участие в мошеннических схемах с целью ис-
пользования средств материнского (семейного) ка-
питала предусмотрена уголовная ответственность. 
Средства материнского (семейного) капитала мо-
гут быть использованы строго по целевому назна-
чению. 

Офицеры отчитались о работе
3 февраля состоялось отчетно-выборное со-

брание Орловского районного отделения обще-
ственной организации «Союз советских офице-
ров в поддержку Армии и Флота».

Собравшиеся заслушали отчет действующе-
го председателя. Было отмечено, что в 2022—
2023 годах организации работала во взаимо-
действии с Орловским райкомом КПРФ, Орлов-
ским Советом ветеранов, школами района. В ка-
честве примера была приведена работа с вете-
ранами-афганцами. 15 февраля проводятся со-
вместные мероприятия, посвященные Дню па-
мяти воинов-интернационалистов и выводу на-
ших войск из Афганистана. В канун Дня Победы 
офицеры орловского отделения принимают ак-
тивное участие в благоустройстве братских мо-

гил, расположенных в Орловском муниципаль-
ном округе, участвуют в митингах, возложении 
венков к монументам Советскому солдату — По-
бедителю.

Члены общественной организации ССО про-
водят встречи с учениками школ Орловского му-
ниципального округа, на которых делятся свои-
ми воспоминаниями о воинской службе.

Работа районного отделения «Союза совет-
ских офицеров в поддержку Армии и Флота» 
признана удовлетворительной.

На собрании был избран новый руководи-
тель районной организации. Им стал ветеран 
МВД С. В. Ноздрин. Участники собрания прого-
лосовали за эту кандидатуру единогласно.

Соб. инф.

О пенсии
При наличии страхового ста-

жа не менее 15 лет многодетные 
мамы имеют право досрочно 
вый ти на пенсию. При этом вели-
чина индивидуального пенсион-
ного коэффициента для выходя-
щих на пенсию в 2024 году долж-
на быть не менее 28,2, а начиная 
с 2025 года — не менее 30.

«Женщины, которые роди-
ли пять и более детей и воспита-
ли их до 8 лет, имеют право вый-
ти на пенсию в 50 лет; мамы чет-
верых детей — в 56 лет; а мамы, 
родившие и воспитавшие троих 
детей, — в 57 лет», — пояснила 
управляющий Отделением Соци-
ального фонда России по Орлов-
ской области Анна Елисеева.

В прошлом году Отделе-
ние Социального фонда России 
по Орловской области назначи-
ло пенсию по достижении воз-
раста 50 лет 26 многодетным ма-
мам. В 56 лет на заслуженный от-
дых вышли 20 женщин, в 57 лет 
— 106 многодетных матерей. Все-
го в нашем регионе 1399 много-
детных мам досрочно вышли на 
пенсию.

Правом на получение стра-
ховой пенсии досрочно обла-
дают также мамы, которые вос-
питывают усыновленных детей. 
Если женщина была лишена ро-
дительских прав, она может вы-
йти на пенсию только на общих 
основаниях.

Кроме того, право выйти 
на заслуженный отдых досроч-
но имеет один из родителей ре-
бенка с инвалидностью с дет-
ства,  воспитавший его до до-
стижения 8 лет. Матери ребен-
ка в таком случае пенсия назна-
чается в 50 лет, а отцу — в 55 лет. 
Если досрочно на пенсию уходит 
отец ребенка, то страховой стаж 
у него должен быть не менее 20 
лет,  величина ИПК  28,2 — в 2024 
году, не менее 30 — с 2025-го. В 
2023 году данным правом в Ор-
ловской области воспользовался 
71 человек.

Заявление на назначение 
пенсии досрочно можно по-
дать на портале госуслуг, в 
МФЦ или в клиентских служ-
бах Отделения СФР по Орлов-
ской области. 

Одна из мер поддержки семей 
Это ежемесячное пособие в связи с рождени-

ем и воспитанием ребенка, так называемое еди-
ное пособие. Оно назначается Социальным фон-
дом России с 1 января 2023 года семьям с невысо-
кими доходами. В Орловской области данное посо-
бие получают более 26 тыс. семей, среди них почти 
3 тыс. — многодетные.

С 1 февраля, на 7,4% увеличен размер материн-
ского (семейного) капитала, единовременного по-
собия при рождении ребенка и еще ряда выплат. 
Также увеличен максимальный размер больнич-
ных и пособий по уходу за детьми на 49%. 

После объединения ПФР и ФСС граждане под-
лежат страхованию с учетом порогового взноса, ко-
торый был раньше в Пенсионном фонде. Это вле-
чет увеличение максимального размера пособий 
по временной нетрудоспособности, по беременно-
сти и родам и по уходу за ребенком. Таким обра-
зом, максимальный размер пособия по уходу за ре-
бёнком составит в 2024 году более 49 тыс. руб. в ме-
сяц, а к 2025 году его сумма превысит 66 тыс. руб. 
в месяц. Пособие по уходу за ребёнком до полуто-
ра лет составляет 40% от среднего заработка ро-
дителя.

Отделение Социального фонда России 
по Орловской области информирует
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ризма» — миллионы людей впер-
вые познакомились со своей не-
объятной страной, Союз техниче-
ски освоил огромные простран-
ства, космос стал обыденностью, 
образование — всеобщим, жен-
щины впервые в мире действи-
тельно были уравнены в правах и 
возможностях с мужчинами (об-
ратите внимание, сколько худож-
ниц появилось в СССР — и поста-
райтесь вспомнить хотя бы трёх 
значимых художниц, например, в 
1900 году), безработица исчезла 
как фактор, детский труд боль-
ше не использовался за ненадоб-
ностью, ну и наконец: забылся го-
лод, больше никто и никогда не 
вспоминал о том, что подобное 
может вернуться, новые поколе-
ния даже не знали, что массовый 
голод вообще возможен — при 
том, что в мире голод сохранялся 
как огромная проблема на всех 
континентах.

Беда наша в том, что в 1975 
году мы перестали всё это осоз-
навать. Перестали всерьез пони-
мать, куда мы переместились из 
1945 года, на какие невероятные 
расстояния ушли мы!

Попробуем понять это при 
помощи живописи и осознать 
или, быть может, вспомнить и уз-
нать себя.

Мы были вот такими. Вот так 
мы росли и менялись. За 30 лет 
покоя.

Узнаете в этом космонавте 
того голоногого пацана, которо-
го не взяли на рыбалку?

Мне кажется, это он и есть.
Захар ПРИЛЕПИН.

ЧТО ИМЕЕМ, НЕ ХРАНИМ...
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Поздравляем!

ИЗВЕКОВУ 
Раису Дмитриевну 

— с 93-летием!
Орловский РК КПРФ, 

п/о № 1.
*     *     *

ВЕРИЖНИКОВУ
Любовь Александровну!

Орловский РК КПРФ, 
п/о № 23. 

*     *     *
МИТРОФАНОВА 

Виктора Игнатьевича,
члена Мценского горкома 
КПРФ, заместителя секре-

таря первичного отделения 
№11, ветерана труда, 

председателя Мценской 
общественной организации 

«Дети войны»
— с 75-летием!

Мценский горком КПРФ, 
п/о № 11.

*     *     *
КАЛИНИНУ 

Галину Дмитриевну,
ветерана партии и труда!

Советский РК КПРФ, 
п/о № 4.

рад автономий, а следом и суве-
ренитетов (к большевикам ника-
кого отношения не имевший во-
обще).

…А вот 30 лет покоя у нас 
действительно были. Сталин всё 
сделал для того, чтоб не ввязать-
ся в новую войну после Победы. 
И к 1975 году мы действительно, 

ТЕ САМЫЕ ТРИДЦАТЬ ЛЕТ ПОКОЯ

Продолжим разговор о совет-
ской эпохе и соцреализме.

Сегодня часто, кстати и нек-
стати, вспоминают слова Столы-
пина: дайте нам 30 лет покоя — 
и вы не узнаете России. Подразу-
мевается при этом, что это боль-
шевики 30 лет покоя отняли, и с 
тех пор всё пошло не так.

Между тем до прихода боль-
шевиков убили Столыпина (не 
большевики), отрёкся царь, пре-
данный своим окружением (а не 
большевиками), случилась Фев-
ральская революция (не боль-
шевистская), последующий рас-
пад армии и стремительный па-

если б умели сравнивать, «не уз-
нали бы страну». Те самые 30 лет 
покоя дали чудесные результаты.

Россия, по многим параме-
трам долгое время так и оставав-
шаяся примерно в 1915 году, со-
вершила немыслимый рывок: в 

60-е и 70-е у нас каждый год стро-
или новый город, а в нём сразу 
же возводили три театра и огром-
ную библиотеку (никто в мире 
не строит в новых городах сразу 
три театра), Советский Союз дей-
ствительно стал самой читаю-

щей страной в мире и, как след-
ствие, — страной мощнейшей на-
уки и отличной литературы (осо-
бенно — военной литературы; но 
и фантастики, и замечательной 
детской литературы), появилось 
само понятие «внутреннего ту-

В. Варламов, В. Варламов, 
«Тридцать мирных лет», «Тридцать мирных лет», 
1975 г.1975 г.

К. Успенская-Кологривова, К. Успенская-Кологривова, 
«Не взяли на рыбалку», «Не взяли на рыбалку», 
1955 г.1955 г.

В. Холуев, В. Холуев, 
«Сормово. Мы строим корабли», «Сормово. Мы строим корабли», 
1971 г.1971 г.

Л. Щипачев, Л. Щипачев, 
«Русская березка на Луне», «Русская березка на Луне», 
1975 г.1975 г.
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